

あかいろぼうしぐみ

2021.01.27

お正月ならではのあそびをたのしみました

お正月には凧揚げて、こまを回してあそびましょう♪…

お正月の歌を歌いながらお正月遊びに親しみました。「お家で凧揚げをした」と言っている子もいましたが、なかなか家ではお正月遊びを行う機会が少なくなっているのではないのでしょうか。

【ビニール凧】

透明のビニールに油性ペンで好きなお絵かきをして、好きな色のストロー2本選んで貼り付けて、保育者と一緒に紐をつけたら出来上がり！！出来上がると嬉しくてすぐに「外へ行きたい」と言って凧を持って園庭に出ていました。「揚がらない」という子もいましたが、走っているときに後ろで揚がっていることを伝えると嬉しそうに「本当だ！揚がった」と言って走っていました。中には絶妙なバランスで風と凧を操り、止まっているまますっと揚げ続けていた子もいました。



【こま回し】【まりつき】【追羽根つき】

小さいミニ二駒、逆さ駒を回してあそびました。指先でつまんで回すことも上手になり、「回せるよ」と言いながら友だちとこまの色を交換しながら回していました。

まりを見せると「きれい」「可愛い」と言いながら触っていました。ボールみたいに弾むことを伝えると投げたいと言ってキャッチボールのようにしたり、わらべうたあそびの時に天神様のてまりうたに合わせてみんなで交代しながら 10 回ずつついでにしたりしました。

羽子板と羽は 4、5 歳児がよくやっていたので気になっていたようです。本物は空振りなかなか当たらないので、3 歳児ならではの牛乳パックでできている羽子板で羽を当てる遊びをしました。当たると「やったー！当たった！」「見ていてね」などと言っていました。



【福笑い】

「次は私ね」などと友だちと順番でかわりながら、友だちの目を隠してあげたり、顔のパーツを手渡してあげたりしていました。目を隠しながら顔のパーツを置いていくと面白い顔の出来上がり！1人が笑うとつられてみんなが笑い笑顔があふれていました。笑う門には福来るですね！！



【カルタ】

日頃から行っているなので絵札やひらがなの字をよく覚えていて元気よく取っています。自分の狙っていたものをお友だちにとられて悔しそうにしながらも「次は私が取るよ」「こっちのカルタなら〇〇だって早く取れるよ」と言っているいろいろな種類のカルタに挑戦しています。



【焼き芋の炭で書初め】

5歳児の書初めの様子を見てやりたいと言っていた子がいたので焼き芋の炭をすりつぶした粉を水で溶いた墨汁で好きに書きました。風が強くて寒いと言っていたので、後日、部屋の中で座って半紙に書道のように書く経験もしました。「字知っているよ」「ぼく字書けるよ」と言って書く子がたくさんいて、3歳児なりに文字に興味があり、好きなように書いてみていました。炭の濃淡があり、水墨画のようですてきな字ができあがりしました。



【郵便屋さん】

4、5歳児が郵便配達遊びをしている様子を見て「やりたい！」と言って真似して郵便配達あそびをしました。ポストにハガキを入れたり、郵便かばんを持って色々なクラスの前まで届けに行ったりすることが楽しいようでした。やり方はよくわからなくても5歳児が「こうやるんだよ」と手を引いてくれていました。切手の上にハンコを押すことが待ち遠しい様子でたくさん友だちやお母さんお父さん宛にハガキを書いていました。

